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Gemeinde Staven
Gemeindevertretung der Gemeinde Staven

Niederschrift
ordentliche Sitzung der Gemeindevertretung der Ge-

meinde Staven
Sitzungster-
min: Dienstag, 14.09.2021
Sitzungsbe-
ginn: 18:00 Uhr
Sitzungsende: 18:57 Uhr
Ort, Raum: Gemeindezentrum Rossow, Hofstraße 1, 17039 Staven OT Ros-

sow

Anwesend

Vorsitz
Peter Böhm
Jan Brauns

Mitglieder
Matthias Braun
Matthias Mertin

Verwaltung
Anna-Lena Klatt
Ronny Preuß

Abwesend

Vorsitz
Wilhelm Göhrs entschuldigt

Mitglieder
Frank Pfeiffer entschuldigt

Gäste:

1 Bürger
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Tagesordnung
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der 
Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit 
und der Beschlussfähigkeit
 

2 Einwohnerfragestunde
 

3 Änderungsanträge zur Tagesordnung
 

4 Billigung der Niederschrift der Sitzung vom 
03.08.2021
 

5 Bekanntmachung der nichtöffentlichen Beschlüsse 
aus der Sitzung vom 03.08.2021
 

6 Bericht des Bürgermeisters
 

7 Anfragen der Gemeindevertreter
 

Nichtöffentlicher Teil

8 Auftragsvergabe zur weiterführenden Planung am 
Radweg Staven-Rossow, durch das Planungsbüro 
TSC.
 

VO-37-BO-21-275

9 Bericht des Bürgermeister / Anfragen der 
Gemeindevertreter
 

Protokoll
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der 
Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit 
und der Beschlussfähigkeit
Herr Böhm eröffnet die Sitzung und begrüßt die Gemeindevertreter und Gäste. 
Die Gemeindevertreter wurden ordnungsgemäß zur Gemeindevertretersitzung 
eingeladen. Es sind 4 von 6 Gemeindevertretern anwesend. Somit ist die Be-
schlussfähigkeit gegeben.

2 Einwohnerfragestunde
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Es ist ein Einwohner anwesend. Der Bürger erkundigt sich zum fehlenden Wahl-
büro zur Landtags- und Bundestagswahl in Rossow.
Der Bürgermeister informiert: In Rossow gibt es 120 Wahlberechtigte, von diesen 
werden vermutlich relativ viele die Briefwahl in Anspruch nehmen. Es wird ange-
nommen, dass die Anzahl der Wahlberechtigten, welche die Wahl in Rossow in 
Anspruch nehmen unter 50 liegt. Auf Grund der zu erwartenden geringen Auslas-
tung, wurde die Wahllokale Staven und Rossow durch den Kreiswahlausschuss 
zusammengelegt. 

Der Bürger erklärt, dass sich bei starkem Regenfall der Straßen-Durchlass und 
Schacht in Höhe Dorfstraße 16, durch das Oberflächenwasser der Kreisstraße 
schnell füllt und dann das Wasser über das Grundstück läuft. Da der Boden sehr 
lehmhaltig ist, steht das Wasser für längere Zeit auf dem Grundstück.  
Die Bürgermeister vermutet, dass die dort vorhanden Vorfluter-Leitung evtl. ver-
schlossen oder defekt ist. Er setzt sich mit der verantwortlichen Institution in 
Verbindung.

3 Änderungsanträge zur Tagesordnung
Es gibt keine Änderungsanträge.

4 Billigung der Niederschrift der Sitzung vom 03.08.2021
Die Niederschrift der Gemeindevertretersitzung vom 03.08.2021 liegt den Ge-
meindevertretern vor und wird einstimmig angenommen.

5 Bekanntmachung der nichtöffentlichen Beschlüsse aus 
der Sitzung vom 03.08.2021
Grundsatzentscheidung über Sanierung einer Wohnung in der Ringstraße 3, 
17039 Staven (VO-37-BO-21-270)

Grundsatzbeschluss zum Antrag auf Erteilung eines Bebauungsplanverfahrens 
zur Errichtung einer Reitanlage in Rossow (VO-37-BO-21-274)

6 Bericht des Bürgermeisters
Der Bürgermeister informiert:
- Die Versammlung der vom Bebauungsplanverfahren Nr. 3 betroffenen Klein-
gärtner/ Pächter hat stattgefunden. Nach einigen Aussagen soll dort eine Re-
genentwässerungsleitung verlaufen. Das Anlegen neuer Parzellen wird angesichts 
der Einhaltung der Schutzstreifen als kompliziert erachtet.

- Von der KSA (Kommunaler Schadensausgleich) gibt es ein Angebot zur Versi-
cherung von Hochwassersituationen in der Gemeinde. Die Gemeinde stellt fest, 
dass sie kein Bedarf hat.

- Die beantragten Fördermittel für den Wiesenweg und Bassower Weg in Höhe 
von 160.000,-€ sind eingegangen.
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- Es muss ein Nachtragshaushalt in Höhe von 17.000,-€ beantragt werden.

- Die Baumbepflanzung der Winterlinden soll im Oktober starten. Detailabspra-
chen bezüglich der Abbrucharbeiten werden mit Fa. Munzinger noch besprochen. 

- In Neverin wird in naher Zukunft ein neues Gerätehaus gebaut. Aufgrund der Al-
tersstruktur in der Gemeinde und der fehlenden Tageseinsatzbereitschaft der FF 
Staven, sollten Gespräche mit der Gemeinde Neverin zwecks Übernahme des 
Brandschutzes für die Ortschaften Rossow und Staven geführt werden. Eine 
Schließung der eigenen Wehr in Staven ist nicht geplant, aber vielleicht reicht 
dann ein MTW für den Transport von Personal zur Unterstützung aus. Diese Opti-
on sollte auf jeden Fall geprüft und darüber diskutiert werden.

- In Groß Nemerow gibt es ein Verein, der sich mit der Erstellung von Chroniken 
beschäftigt.
Da für den Ortsteil Rossow noch keine Chronik existiert, nimmt der Bürgermeister 
mit dem Verein Kontakt auf. 

7 Anfragen der Gemeindevertreter
Herr Braun informiert, dass der Geschirrspüler im Gerätehaus defekt und vermut-
lich nicht reparabel ist. Da dieser Raum auch an die Bürger vermietet wird, sollte 
schnell Ersatz beschafft werden.

Herr Brauns fragt an, ob durch die Errichtung der Reitanlage in Rossow auch der 
Weg betroffen ist. Der Bürgermeister erklärt, dass noch keine Unterlagen einge-
gangen sind und er somit keine konkrete Aussage geben kann. Allerdings sollten 
die Wege erhalten bleiben.

Herr Böhm informiert, dass für die 8 Grundstücke in Rossow ein Antrag auf B-
Planänderung beim Amt für Raumordnung gestellt wurde. Für 3 Grundstücke gibt 
es bereits Bauwillige.

Herr Mertin teilt mit, dass vermutlich Müll illegal in den Mülltonnen der Gemeinde 
entsorgt wird.

Weiterhin erklärt Herr Mertin, dass sich die letzte beschaffte Hundetoilette nicht 
korrekt schließen lässt. Bei der nächsten Beschaffung sollte doch das gewünschte 
und ausgesuchte Modell Berücksichtigung finden.

Der Bürger verlässt den Raum. 

Vorsitz: Schriftführung:

Peter Böhm Anna-Lena Klatt
Ronny Preuß
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